
 COMUNE DI PALERMO 
 SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

 email: secondacommissione@comune.palermo.it 

 VERBALE N. 004 del 05/01/2024  Approvato il 

 ORDINE DEL GIORNO: n. 243 del 29/12/2023.  O.d.G. n°. 01 del 03/01/2024 
 Orario di convocazione: ore 09:30 in prima convocazione  e ore 10:30 in seconda convocazione. 

 L’anno  2024,  il giorno  05  del mese di  Gennaio,  alle  ore  09:30  in prima convocazione, presso la sede di 
 via Ausonia, n°. 69 Polo Tecnico - Palermo, il Segretario chiama l’appello e verificata la mancanza del 
 numero legale rinvia la seduta di un’ora. Alle ore  10:30  in seconda convocazione presso la sede esterna 
 per sopralluogo in via Antonio Ugo, il  Presidente  Pro Tempore Arcoleo Rosario  in qualità di 
 consigliere più anziano per voti  chiede al Segretario  di chiamare l’appello il quale, verificato il numero 
 legale alla presenza dei consiglieri della II Commissione:  Anello Alessandro  e  D’Alessandro Tiziana  , 
 dichiara aperta la seduta giusta convocazione prot.  n. 243 del 29/12/2023, O.d.G. n°. 01 del 03/01/2024 
 In rappresentanza della IV Commissione sono presenti il  Presidente Imperiale Salvatore  e i 
 consiglieri:  Canzoneri Germana  ,  Piccione Teresa  ,  Randazzo  Salvatore  e  Rappa Giovanna  . 

 CONSIGLIERI  PRESENTI  Presente 
 Assente 
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 ENTRATA 

 Convocazione 
 II 

 ORA 
 USCITA 

 Convocazione 
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 ORA 
 ENTRATA 

 Convocazione 
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 USCITA 

 Convocazione 

 Anello  Alessandro  A  ----  ----  10:30  10:52  ----  ---- 
 Arcoleo  Rosario  P  ----  ----  10:30  11:20  ----  ---- 
 Argiroffi  Giulia  A  ----  ----  ----  ----  ----  ---- 
 D’Alessandro  Tiziana  P  ----  ----  10:30  11:20  ----  ---- 
 Miceli  Francesco  A  ----  ----  ----  ----  ----  ---- 
 Piampiano  Leopoldo  A  ----  ----  ----  ----  ----  ---- 
 Rini  Antonio  P  ----  ----  10:38  11:20  ----  ---- 
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 Canzoneri  Germana  P  ----  ----  10:30  11:20  ----  ---- 
 Imperiale  Salvatore  P  ----  ----  10:30  11:20  ----  ---- 
 Piccione  Teresa  P  ----  ----  10:30  11:20  ----  ---- 
 Randazzo  Antonino  P  ----  ----  10:30  11:20  ----  ---- 
 Rappa  Giovanna  P  ----  ----  10:30  11:20  ----  ---- 



 Presidente II Commissione Consiliare Permanente  -  Rini Antonio 

 Segretario II Commissione Consiliare Permanente  -  Affatigato Domenico 

 Presidente IV Commissione Consiliare Permanente  -  Imperiale Antonio 

 Segretario IV Commissione Consiliare Permanente  -  Ciraulo Giuseppe 

 Ospiti  -  Partinico Erasmo  - Cittadino residente  segnalatore problematica 

 -  Azzolina Giovanni  - Cittadino residente 

 -  Caruso Giancarlo  - Cittadino residente 

 -  Dominuco Dario  - Cittadino residente 

 Il  Presidente  -  preso  atto  dell'art.  12  comma  11  del  Regolamento  del  C.C.  vigente  e  circolare  a 
 firma  del  Dirigente  dell’Ufficio  Autonomo  al  Consiglio  Comunale,  Dott.ssa  Cettina  Como, 
 prot.AREG/892153/2022  del  30/08/2022  con  la  quale  si  chiede,  peraltro,  che  il  “  verbale  di 
 seduta  della  Commissione  Consiliare,  dovrà  contenere  un  sommario  processo  verbale  della 
 seduta” dà disposizione al Segretario di operare in tal senso. 

 Argomenti da trattare: 

 1.  Comunicazione del Presidente; 
 2.  Sopralluogo congiunto con la IV Commissione Consiliare Permanente in Via Antonio Ugo 
 3.  Programmazione; 
 4.  Approvazione verbale seduta odierna; 
 5.  Approvazione verbali sedute precedenti; 
 6.  Varie ed eventuali; 

 Il  Presidente  Pro  Tempore  Rosario  Arcoleo  ,  dà  il  benvenuto  ai  presenti  e  passa  la  parola  al 
 cittadino  residente,  sig.  Erasmo  Partinico,  che  ha  segnalato  la  problematica  oggetto  del 
 sopralluogo  odierno,  alla  consigliera  Argiroffi  per  condividerla  in  Commissione  che  a  sua  volta 
 ha  coinvolto  per  le  rispettive  competenze  anche  la  IV  Commissione  Consiliare  Permanente,  in 
 quanto  oltre  alle  problematiche  sulla  viabilità  sono  in  essere  ulteriori  emergenze  di  ordine 
 sanitario e sicurezza ambientale. 

 Alle  ore 10:38  si attesta la presenza del  Presidente  Antonio Rini  , 

 L’incontro  inizia  presso  l'incrocio  tra  la  Via  Antonio  Ugo  e  la  Via  Antonio  Di  Rudini,  presso  cui 
 nelle  immediate  vicinanze  è  in  costruzione  un  nuovo  edificio  dell’area  Tecnica  dell’Università 



 degli  Studi  di  Palermo  ovvero  il  Campus  di  Biotecnologie,  Salute  dell’Uomo  e  Scienza  della 
 Vita  in  loco  dell’Ex  Consorzio  Agrario,  ovvero  un  nuovo  complesso  didattico  che  a  fine 
 realizzazione  apporterà  sicuramente  ulteriori  problematiche  sia  alla  viabilità  della  zona  che  alla 
 sosta  degli  autoveicoli,  già  carente  e  insufficiente  per  i  residenti,  ancor  più  che  da  quanto  riferito 
 dal  sig.  Erasmo  Partinico  che  ha  raccolto  informazioni  in  merito,  non  è  stato  previsto  nessun 
 parcheggio sotterraneo. 

 Entrambe  le  commissioni  riunite,  insieme  ai  residenti  interessati  alla  problematica  e  al  cittadino 
 segnalatore,  si  dirigono  quindi  intorno  alle  ore  10:40  verso  il  n°.  civico  70  di  Via  Antonio  Ugo 
 in  cui  sono  ubicati  tre  condomini  interessati  da  una  grave  problematica  lamentata  che  rende 
 impossibile  la  sosta  dei  veicoli  privati  dei  residenti,  nell’area  prospiciente  alle  proprie  abitazioni 
 e/o  limitrofa,  tanto  che  poter  assicurare  in  sosta  il  proprio  automezzo,  devono  parcheggiare 
 provvisoriamente  provvisoriamente  in  doppia  fila  e  successivamente  anche  alle  ore  03:00  della 
 notte,  se  sollecitati  dall’automobilista  a  cui  è  stato  bloccato  il  veicolo,  scendere  da  casa  e 
 sostituire il proprio automezzo con quello che va via. 

 Lungo  il  percorso  la  consigliera  Piccione  conta  i  cassonetti  della  spazzatura  presenti  in  loco  e 
 per  la  precisione  ne  riscontra  8,  tuttavia  non  sono  per  rifiuti  differenziati  bensì  per  generici,  mal 
 posizionati  e  interposti  tra  i  paletti  di  recente  installazione  che  indicano  un’area  adibita  a 
 parcheggio.  Se  ne  deduce  pertanto  che  non  viene  effettuato  correttamente  il  conferimento  dei 
 rifiuti  per  tipologie  differenziate  e  questo  arreca  problemi  d’Igiene  e  Sanità  per  carenza  di 
 Servizi Ecologici, a tal fine è necessario segnalare il caso alla RAP. 

 Un  altro  cittadino  residente,  il  sig.  Azzolina  Giovanni,  fa  presente  che  proprio  davanti 
 all’ingresso  condominiale  del  numero  70  ma  non  solo,  a  causa  della  mancanza  di  marciapiedi, 
 caditoie  stradali  e/o  altri  mezzi  di  deflusso  delle  acque  piovane,  nei  giorni  di  maltempo  risulta 
 quasi  impossibile  poter  accedere  al  proprio  edificio  di  pertinenza  residenziale  se  non  bagnandosi 
 letteralmente  scarpe  e  indumenti,  tuttavia  si  constata  che  con  la  recente  palificazione  per  la 
 pubblica  illuminazione  proprio  nello  stesso  tratto,  sono  stati  realizzati  dei  rialzi  in  cemento  allo 
 scopo  d’inserire  dei  pozzetti  di  derivazione  ispezionabili,  si  osserva  che  allineando  gli  stessi  con 
 un’unica  stesura  di  malta  e  relativa  struttura  con  cordoli  di  confine,  si  sarebbe  potuto  realizzare 
 un  marciapiede  lasciando  solo  i  varchi  eventuali  per  le  saracinesche  presenti.  Il  consigliere 
 Arcoleo  propone  di  segnalare  all’Assessore  Orlando  al  fine  d’intervenire  asfaltando  la  sede 
 stradale  che  attualmente  risulta  scarificata  e  accidentata  proprio  in  tale  tratto  attenuando  così 
 l’effetto ”allagamento” a causa di eventi meteorici. 

 A  seguire  sia  il  consigliere  Arcoleo  che  il  presidente  Antonio  Rini  fanno  presente  che 
 bisognerebbe  informarsi  con  gli  uffici  competenti,  se  per  l’opera  in  costruzione  siano  previste 
 opere  di  compensazione  e  in  quali  termini,  se  ad  esempio  saranno  istituiti  stalli  per  parcheggi  e 



 se  riservati  al  personale  universitario  o  pubblici,  tra  l’altro  a  quanto  pare  come  segnalato  sempre 
 dai  residenti  presenti  al  sopralluogo,  emerge  che  il  progetto  del  Campus  universitario,  a  fine 
 realizzazione prevederà anche la chiusura di Via Archirafi. 

 I  residenti  della  via  Antonio  Ugo,  richiedono  di  poter  essere  muniti  di  pass  per  la  sosta  riservata 
 ai  residenti,  creando  degli  stalli  appositi  che  ne  indichino  il  diritto,  ad  esempio  strisce  blu  che 
 prevedano il pagamento per i non residenti e gratuito per i residenti o a tariffa agevolata. 

 Si  conviene  in  accordo  con  tutti  i  consiglieri  su  proposta  del  consigliere  Arcoleo  ,  di  contattare 
 gli  uffici  competenti  della  Mobilità  e  Traffico  per  effettuare  un  sopralluogo  in  zona  e  capire 
 quali possibili soluzioni siano da adottare per la risoluzione dei problemi in essere. 

 Il  sopralluogo  prosegue  spostandosi  presso  la  Via  Gian  Filippo  Ingrassia  ove  ne  tratto  compreso 
 tra  la  Via  Archirafi  e  la  Via  Antonio  Ugo  è  stata  istituita  un’area  pedonale  attualmente  chiusa 
 tramite  archetti  dissuasori,  nello  stesso  tatto  è  presente  anche  una  corsia  stradale  ma  ad  un  solo 
 senso  di  marcia  che  tra  l’altro  viene  contestato  dai  residenti  in  quanto  sarebbe  stato  preferibile 
 istituirlo nel senso opposto. 

 Durante  la  seduta  en  plain  air,  l’esercente  della  vicina  attività  commerciale  “La  Boutique  del 
 Salame”  si  avvicina  al  gruppo  in  riunione  per  fare  notare  una  ulteriore  problematica  che  si 
 verifica  quando  dev’essere  effettuato  il  carico  e  scarico  delle  merci  in  quanto  la  presenza  della 
 corsia  stradale  crea  problemi  di  sicurezza  agli  operatori,  inoltre  lo  stesso,  congiuntamente  con  i 
 residenti  concordano  che  è  auspicabile  effettuare  un  restringimento  della  carreggiata  chiusa 
 come  area  pedonale  e  permettendo  così  un  migliore  flusso  veicolare,  tra  l’altro  da  una  breve 
 telefonata intercorsa con gli uffici competenti si è riscontrato. 

 Il  Presidente  Antonio  Rini  chiede  al  Segretario,  di  dare  lettura  del  verbale:  n°.  003  del 
 04/01/2024, lo pone in votazione e viene approvato all’unanimità dei presenti. 

 Il  Presidente Rini  rinvia l’approvazione dell’odierno  verbale alla prossima seduta utile. 

 Alle  ore 11:20  il  Presidente Rini  , dichiara chiusa  la seduta. 

 Il Segretario II Com.    Il Segretario IV Com.  Il Presidente II Com.  Il Presidente IV Com. 

 Affatigato Domenico    Ciraulo Giuseppe  Rini Antonio  Imperiale Salvatore 

 Il Presidente Pro Tempore II Com. 

 Arcoleo Rosario 


